



APORTACIÓN DE LA GRANJA AGRÍCOLA EXPERIMENTAL DEL CABILDO DE GRAN CANARIA A LOS COMEDORES SOCIALES DE LA ISLA

Francisco Medina Jiménez

Granja Agrícola Experimental
Cabildo de Gran Canaria

José del Pino Pérez Ramírez

Granja Agrícola Experimental
Cabildo de Gran Canaria

La economía de libre mercado es el sistema económico que mayor y más rápido crea riqueza; pero, en contraposición, es capaz de crear grandes injusticias sociales y crisis económicas cíclicas. Creer que el mercado tiene soluciones para todo es una falacia que se hace evidente en la coyuntura económica actual.

Después de la II Segunda Guerra Mundial, se llegó a un acuerdo tácito entre las diversas fuerzas políticas Europeas Occidentales, por el que unas aceptaban el libre mercado

y otras en contrapartida aceptaban el Estado de Bienestar, lográndose en Europa larguísimos periodos de paz social y desarrollo económico.

Las corrientes económicas imperantes en las últimas décadas que propugnaban la no intervención del los Estados, con sus medidas de vigilancia en los mercados, ha propiciado un descalabro en el mundo financiero que ha producido una crisis económica Mundial de magnitudes similares al crack del año 29 del pasado siglo.

Como consecuencia de la crisis los segmentos de la sociedad más débiles y desamparados son las que están soportando las carencias que esta recesión les está imponiendo, careciendo de lo elemental para sobrevivir. A las puertas de los Comedores Sociales de la isla, hacen cola, además de los habituales



excluidos de la sociedad, los parados, viudas, ancianos, emigrantes, etc. Incrementándose, hasta en un cuarenta por ciento, las peticiones de alimentos. El Cabildo de Gran Canaria sigue realizando infinidad de acciones sociales, de todo orden, con la intención de paliar las necesidades básicas de los sectores de la sociedad más deprimidos.

Desde el pasado mandato de Don José Macías Santana, una de estas acciones sociales viene dada por la contribución de la Granja Agrícola Experimental del Cabildo a los Comedores Sociales de la isla, en aportaciones de frutas y verduras año tras año en cantidades del orden de:

Primicia y primor de las cosechas de los cultivos experimentales realizados anualmente, y repartidos proporcionalmente según el número de personas atendidas en los distintos Centros Benéficos.

Entre los Centros que se benefician de esta importante labor social destacan:

Caritas Diocesana de Canarias
 Ciudad de San Juan de Dios
 Centro Asistencial Matilde Téllez
 Aldeas Infantiles SOS
 C.A.I Santa Rosalía (Cabildo G. C.)
 Obra Social de Recogida y Desarrollo
 C.A.I. Las Canteras (Cabildo G.C.)
 Adoratrices

Colegio Santa María Micaela (R. Adoratrices de las Palmas de Gran Canaria)
 Hogar Virgen del Carmen (Cabildo G.C.)
 Hogar Maternal de Tafira (Cabildo G.C.)
 Hogar Harimaguada (Cabildo G.C.)

El Cabildo de Gran Canaria, siempre ha sido sensible a las necesidades de los gran canarios, gestionándose un sinnúmero de ayudas de todo orden de carácter benéfico a través de la Consejería de Asuntos sociales.

Decía un insigne gran canario, Juan Negrín López, (Las Palmas G.C. 1982 – París 1956) que le tocó vivir la época histórica más traumática del país: “Que los problemas de España se solucionarían con la Constitución en una mano y en la otra El Evangelio” y que “Quizás algún día dejemos de preguntarnos por qué la Humanidad siendo tan grande da tan pocos hombres de conciencia”.

| Frutos | Cantidades/ Kilos |
|--------------|---------------------|
| Tomates | 9.040 |
| Pimientos | 1.540 |
| Pepinos | 3.235 |
| Naranjas | 300 |
| Limones | 150 |
| Melones | 200 |
| Plátanos | 7.350 |
| Calabacines | 90 |
| Ciruelas | 926 |
| Peras | 5.450 |
| Mangos | 280 |
| Total | 28.561 Kilos |